

ZGZflorece

23 al 26 mayo 2024 | Parque Grande José Antonio Labordeta

Exposiciones florales | Mercado de las flores | Demostraciones | Picnic | Gastronomía | Música



PATROCINADORES



COLABORADORES



CONCEPTO DEL EVENTO: VIAJE A LA FANTASÍA

Hay una parte de nosotros que siempre aparece cuando todo lo demás tambalea: **los sueños**. Esa parte onírica que nos hace evadirnos de la realidad, que nos rescata y hace que florezca nuestro lado más ilusionante, más inocente.

Las flores, como una llave a lo inexplorado, despiertan la **fantasía**, que nos recuerda que somos humanos.

Sus formas, sus colores, sus texturas, representan nuestros anhelos más profundos. Jugar con ellas, idear composiciones nunca vistas -porque de eso trata la fantasía-, crear paisajes surrealistas, tanto, **que parezcan un sueño**.

En Zaragoza Florece 2024, la realidad y la fantasía se entrelazan, como las raíces se aferran a la tierra, como los pétalos se unen entre sí para multiplicar su belleza.

De igual forma que ocurre con lo onírico, las creaciones florales solo ocurren una vez y nunca vuelven a repetirse de la misma manera. Las exposiciones florales del Parque Grande José Antonio Labordeta, tampoco. Serán creaciones efímeras que, cuando acabe Zaragoza Florece, encontrarán su lugar de vida en nuestra imaginación, en nuestros sueños.

En esta edición, **Zaragoza Florece** quiere reforzar su posición nacional e internacional como uno de los principales eventos en el ámbito de la arquitectura floral y paisajista, así como un punto de encuentro para la industria de la flor y del ámbito medioambiental. El **Parque Grande José Antonio Labordeta**, que en los últimos años ha recibido distintas mejoras que lo dignifican y realzan como el espacio verde histórico y emblemático de Zaragoza, seguirá siendo el **epicentro del Festival**, en cuya programación no faltarán distintas actividades paralelas.

PROGRAMA DE ACTIVIDADES

A continuación se resumen las principales actividades previstas para esta cuarta edición de Zaragoza Florece. Esta información se irá actualizando progresivamente en la web oficial del evento, www.zaragozaflorece.es

MAESTROS FLORALES 2024

ESCALINATA DEL BATALLADOR

JÜRGEN HEROLD- "Cortina de consciencia"

Este maestro florista alemán ha sido ganador de encuentros tan importantes como el Walter Goebbels Pokal, el Bloom's New Faces of Floral Design 2012 y el Deutsche Meisterschaft der Floristen 2012. También figuró entre los 10 mejores artistas de la Copa del Mundo de Berlín de 2015.

Entrar a la dimensión de los sueños tiene mucho que ver con cruzar una cortina, una cortina poética que adornará nuestra Escalinata del Batallador. Cruzarla y mirar a través de ella será una revelación para nuestro subconsciente, un contacto con aquello que normalmente no nos atrevemos a mirar de cerca.

En tonos rosados, blancos y verdes, nos trasladamos a ese ambiente mágico y fantástico que respirará todo el Parque Grande José Antonio Labordeta durante la penúltima semana de mayo.

PUENTE DE LOS CANTAUTORES

ROSA VALLS – “Sweet Days”

Rosa Valls es reconocida a nivel nacional e internacional como una de las mejores floristas de España. En la edición de Zaragoza Florece de 2022, intervino la calle Isabel Zapata Marín, y en esta, en 2024, creará la exposición floral del Puente de los Cantautores.

“Sweet days” es un camino a la fantasía en tonos rosas y plateados, que nos sumerge en el evento floral que es Zaragoza Florece 2024.

Las hojas de palmera rosadas darán la bienvenida a todos los visitantes del Zaragoza Florece, unidos a varios aros que sostendrán las flores, creando un espacio único por el que pasear.

PERÍMETRO DEL QUIOSCO DE LA MÚSICA

CARLOS CURBELO- “Irrealidad climática”

JORDI ABELLÓ- “Geometría desplazada”

Tras tres ediciones de Zaragoza Florece, el festival merecía un museo floral a la altura. Además, este año el Quiosco de la Música no será utilizado por motivos de mantenimiento.

Sin embargo, su perímetro servirá para que Carlos Curbelo y Jordi Abelló den rienda suelta a su imaginación, llamando a la fantasía, y expondrán sus cuadros florales durante todo el festival.

Carlos Curbelo nos muestra, desde cuatro creaciones fantásticas, una realidad: la del cambio climático y la necesidad de cuidar nuestro entorno. Deshielo, Sequía, Amazonas y Renacimiento. Cada uno con una composición y estética diferente, nos recuerda que la naturaleza nos necesita y que su salud puede ser efímera si no intervenimos.

Jordi Abelló nos dará una visión del arte efímero con cuatro composiciones representados con una forma geométrica con volumen cada uno. Las flores se interrelacionan con elementos inorgánicos y forman una fantasía activa, colorista y de gran impacto visual.

FUENTE DE NEPTUNO

CARLES FONTANILLAS- “La fantasía del H2O”

Carles J. Fontanillas, un imprescindible ya en Zaragoza Florece tras haber intervenido en varios espacios a lo largo de las últimas ediciones, realiza su exposición, esta vez, en la Fuente de Neptuno.

Transformará el agua en gotas florales marcadas por la diversidad y gama cromática de tonos rosas pastel hasta los fucsias y morados. Una armonía cromática que lucirá por sus tonos históricos ingleses adaptados a ‘La Fuente de Neptuno’.

CALLE ISABEL ZAPATA MARÍN

MIGUEL ÁNGEL DELGADO- “Paseo de la Floralia”

Este florista canario se dedica, no solo a la decoración floral de eventos, sino también como atrezzo, coordinador de floristas y además es docente en la Escuela de Arte Floral de Cataluña junto a Carles Fontanillas.

La exposición que realizará en la calle Isabel Zapata Marín está inspirada en la Floralia, una antigua festividad romana en honor a Flora, la diosa de las flores y la primavera. Durante la Floralia, se realizaban rituales, juegos, representaciones teatrales y otras actividades festivas para rendir homenaje a la diosa y para celebrar la llegada de la primavera y la renovación de la naturaleza.

Estará formada por 10 tótems que crean un espacio de fantasía. Inspirados en las columnas griegas, los bloques de madera estarán cubiertos con musgo, y, en su parte central, flores en tonos rosados que nos introducen todavía más en ese paseo de la Floralia.

LA PAJARERA

CHUS SILVOSA Y JUAN CARLOS LÓPEZ GARCÍA- "Sueños de libertad"

La Pajarera, el espacio revelación del año pasado, se convierte en un símbolo que, junto a la fantasía, nos evoca la falta de consciencia. La intervención simboliza al ser humano en este momento actual, atado por la tecnología, a cómo va renunciando a la realidad, sin tomar conciencia de la falta de libertad.

La jaula de la pajarera es lugar de belleza y protección en el que las flores representarán la libertad, pues nacen sin más y contra todo pronóstico. En la pajarera nace un jardín con césped con un pequeño cedrus que simboliza la fuerza y grandeza espiritual. En su interior, la figura de una cabeza humana de la que brotan flores que incluso traspasan la pajarera, como símbolo de la toma de conciencia.

EL POZO

ÁLEX SEGURA Y PERE PADRÓS- "Pozo mágico"

Este espacio, ubicado cerca del Jardín Botánico, será una de las novedades de esta edición de Zaragoza Florece. Álex Segura, florista y docente, desde 2015 es uno de los 'Master Florist' que forma parte del proyecto FLOOS. Junto a Pere Padrós, un joven talento del proyecto FLOOS con premios como la Copa de Estonia (2018), realizan la exposición en este bonito rincón del Parque Grande.

Cuenta la leyenda que existe un bosque encantado lleno de luz y colores. Un espacio donde conviven en plena armonía un sinfín de flores. Un lugar donde todos aquellos que se adentran quedan extasiados e hipnotizados por su belleza. Un paraíso que guarda en su interior un gran secreto, un pozo mágico. Un pozo capaz de hacer realidad todos los deseos de aquellos que logren vencer al hechizo del bosque y beban de sus aguas.

El pozo del Parque Grande José Antonio Labordeta estará cercado con flores: flores irregulares, flores de diferentes texturas, flores con colores fantasiosos, flores que nos invitan a adentrarnos en el pozo mágico.

JARDÍN BOTÁNICO

ASOCIACIÓN DE FLORISTAS DE ARAGÓN- "Fantasía musical"

Las avenidas y fuentes del Parque Grande José Antonio Labordeta son el hogar del Jardín Botánico de Zaragoza, un pequeño oasis dentro de la ciudad. En esta edición de Zaragoza Florece, este espacio acoge de nuevo la exposición de la Asociación de Floristas de Aragón.

El Jardín Botánico dará espacio a la “fantasía musical”, donde podremos encontrar la figura de un violinista que toca un violín de flores, varias puertas florales que dan paso a ese mundo imaginario de fantasía, siempre unidas por la música.

La misma entrada del Jardín será una invitación a sumergirse en el mundo de la música con una intervención circular que aúne flores y melodía.

ESPACIOS DEL FESTIVAL

UNA NUEVA ZONA INFANTIL: ECOKIDS

Este año, como novedad y en la búsqueda de una ampliación de espacios y actividades infantiles, así como de un mayor compromiso con el medio ambiente, inauguramos el espacio Ekokids. Un lugar patrocinado por Urbaser en el que estará también presente el proyecto “El Bosque de los Zaragozanos” junto con Las Tribus del Parque.

La sostenibilidad del planeta está en nuestras manos, pero sobre todo en las suyas, actuales y futuros habitantes del planeta. Por ello es imprescindible sembrar en ellos la semilla de la conciencia medioambiental para que así, poco a poco, crezca con fuerza esa cultura del cuidado del entorno, nuestro medio de vida.

En este espacio, situado junto a la Nueva Arboleda, los niños visitarán “La fábrica del compost”, una actividad para sumergirnos de lleno en el cuidado del medioambiente.

El jueves 23 y viernes 24 de mayo de 17h a 18:30h; el sábado 25 de 11h a 12:30h y de 17h a 18h; y el domingo 26 de 11h a 12:30h y de 17h a 18:30h, los escolares participantes aprenderán a hacer compost y descubrirán su gran utilidad junto con la Señora Gus y el Señor Mic de las Tribus del Parque.

Será un taller de 30 minutos (10 minutos de animación y 20 minutos de taller práctico) en el que los niños aprenderán y experimentarán con el compost. Se llevarán como obsequio una maceta ecológica con una semilla, que podrán plantar en casa y de la que brotará un girasol, lavanda, no me olvides, margaritas blancas o amapolas rojas.

El cupo de niños será de 30 por cada sesión de media hora, y su inscripción se hará a través del formulario www.latribusdelparque.es/inscripcion

Por otro lado, disfrutaremos del taller de “Bosques encantados”, junto a las organizaciones INLAZA, GARDENS4ALL y GEINNOVA. Un taller para todo tipo de públicos en el que crearemos pequeños bosques de musgo preservado de colores. Una actividad inclusiva, terapéutica y muy divertida.

El horario será viernes 24 de mayo de 18:30 a 20:00h y sábado 25 de mayo de 18:00 a 19:00h, con turnos de 20 minutos y sin inscripción previa.

PUNTOS FOTO ONÍRICOS

El Paseo de los Bearnesees tendrá varios photocalls con motivos y aspecto onírico para que visitar el Parque Grande José Antonio Labordeta sea todavía más inmersivo. Las flores van unidas a la fantasía y queremos que esta no sea efímera, que quede plasmada en las fotos y selfies de todos los visitantes de Zaragoza Florece 2024.

ZONA PICNIC

Un entorno relajante totalmente integrado en el medio del parque, en el que sentir la hierba bajo los pies mientras contemplas el atardecer acompañado de amigos y familia, bebida en mano.

Será un sitio en el que además de poder relajarse en las zonas chill out, se podrá disfrutar de las sesiones de los djs, que amenizarán las horas del vermut y las tardes de festival.

En esta edición, además, situamos el escenario principal en este espacio, con una estructura que imita a un iglú. El escenario estará decorado con motivos vegetales de la mano de los alumnos y alumnas del centro de formación Río Gállego.

MERCADO DE LAS FLORES

El Mercado de las Flores da luz, color y distintos aromas a Zaragoza Florece. Este año ampliamos el número de puestos, que serán el centro de atención de todos los visitantes al festival.

En el margen derecho del Paseo San Sebastián, el mundo fantástico se extiende y se materializa en el Mercado de las Flores. Un viaje entre colores, fragancias, texturas que solo se puede vivir en el festival.

Sobre césped, los puestos de madera ofrecerán todo tipo de productos florales de las empresas y tiendas zaragozanas que quieran mostrar sus productos y trabajo.

EL ARCHIVO MUNICIPAL EN ZARAGOZA FLORECE

Por segundo año consecutivo podremos encontrar una exposición de fotografías antiguas del Parque Grande y otras zonas verdes de Zaragoza que nos llevarán a un viaje en el tiempo, a una ciudad que fue y que ahora mantiene su esencia en numerosos rincones y espacios, como el propio Parque Grande.

ZONA GASTRONÓMICA

Las foodtrucks son uno de las zonas más atractivas para los visitantes de Zaragoza Florece. Un mercado callejero puesto en marcha por la Asociación de Foodtrucks de Aragón. Estas cocinas sobre ruedas tienen comida creativa, saludable y accesible.

La zona gastronómica se ubicará en el lado izquierdo del Paseo de San Sebastián. Será uno de los puntos fuertes del evento gracias a su gran variedad de puestos (compuesta por 14 foodtrucks), en los que poder tomar algo o llevártelo y disfrutarlo en los distintos espacios chill out repartidos por el parque.

Los 14 foodtrucks serán los siguientes:

1. Fast and food (la mejor pizza italiana)
2. Umalas
3. Kemekomo Street Food (comida chilena)
4. The fabulous Luigis Ice Cream (helados y polos de fruta)
5. Nana Food (Organic Burger)
6. Mr Ham & Mrs Cheese (bocados gourmet)
7. La vividora de La Cocina de Vive
8. Smoke on the road (hamburguesas)
9. Sabor a pirineo (huevos rotos gallinas felices)
10. The Hotdog Boss (hot dog gourmet)
11. Vespa Rock and Dog
12. Rural Van (baguets de autor)
13. Asian Street Food (comida oriental)
14. Q Street (comida mediterránea, japonesa y asiática)

LETRAS GIGANTES

Cada año, las letras cambian de decoración floral y dan la bienvenida a todos los visitantes del Zaragoza Florece nada más acceder por el Puente de los Cantautores.

Dan color y forma al logo del Festival, que se erige en una gran estructura de 2 metros de altura y 8 metros de largo. Estarán decoradas por la Asociación de floristas de Aragón.

KIOSKO

El Kiosco del Paseo de los Bearnese del Parque Grande, hace años una biblioteca durante periodos estivales, es ahora un lugar donde tomar café y sentarse a disfrutar de un buen libro.

Como cada año en Zaragoza Florece, damos todavía más vida a esta zona, con la programación de actividades al aire libre siendo el centro neurálgico de información y actividades del Paseo "Dónde la Literatura Florece", gracias al Patronato Municipal de Educación y Bibliotecas de Zaragoza.

El quiosco dividirá esta zona en tres espacios: Kiosco de las letras, Jardín de la Lectura y Espacio Café-Libros.

PERÍMETRO QUIOSCO DE LA MÚSICA

LAS ENCAJERAS

En el lado opuesto al museo floral de Carlos Curbelo y Jordi Abelló, encontraremos "Vida", la exposición de "Las encajeras de la Almozara". Se trata de un grupo de vecinas del barrio zaragozano, aficionadas al encaje cuyo objetivo es, además, revalorizarlo en la sociedad actual.

Realizarán una exposición con encaje que evocará a la naturaleza y que nos recordará que hay que parar, respirar y entrar en armonía con uno mismo y disfrutar de lo que nos rodea.

A través de un arco de vida, accedemos a la imagen que nos proporciona la naturaleza, un mundo lleno de diversidad y armonía, un mundo de fantasía en la sociedad actual.

PROGRAMACIÓN GENERAL Y HORARIOS

Jueves 23

- 12:30h Inauguración. Escalinata del Batallador
- 13:00h Andrés Macnamara. Zona Picnic
- 14:00h Drizzyclare. Zona picnic
- 17:00h Demostración floral Carlos Curbelo y Jordi Abelló. Nueva Arboleda
- 17:00h La fábrica del compost con Las Tribus del Parque. Espacio Ecolids de Ur-baser.
- 18:00h Javier Ekhabel (Artista urbano). Puente de los Cantautores
- 20:30h Ziro. Escenario Picnic.

Viernes 24

- 12:00h Demostración floral Rosa Valls y Pere Padrós. Nueva Arboleda.
- 12:00h Aurora Boreal. Escalinata del Batallador.
- 13:15h Carolina y los Alisios. Escenario Picnic.
- 13:15h Mario Funes (Artista urbano). Puente de los Cantautores.
- 14:30h Modelo Dj Set. Zona Picnic.
- 17:00h Demostración floral Jürgen Herold. Nueva Arboleda.
- 17:00h La fábrica del compost con Las Tribus del Parque. Espacio Ekokids de Urbaser.
- 18:00h ZR (Artista urbano). La Rosaleda.
- 18:30 Taller de Grupo de Cooperación Agríbee. La miel, el futuro de las abejas.
- 18:30h Taller El Bosque Encantado. Espacio Ekokids de Urbaser.
- 19:30h La Mujer Inversa. Escenario Picnic.
- 22:00h The Wine Brothers. Escenario Picnic.

Sábado 25

- 11:00h Demostración floral Carles Jubany. Nueva Arboleda.
- 11:00h La fábrica del compost con Las Tribus del Parque. Espacio Ekokids de Urbaser.
- 12:00h Viki Lafuente. Escalinata del Batallador.
- 13:15h China Chana. Escenario Picnic.
- 13:15h Willowisp (Artista urbano). Puente de los Cantautores.
- 13:30h La Fábrica de Sueños. Producciones Kinser. Nueva Arboleda.
- 14:30h Zoe Dj. Zona picnic.
- 17:00h Demostración floral Chus Silvosa. Nueva Arboleda.
- 17:00h La fábrica del compost con Las Tribus del Parque. Espacio Ekokids de Urbaser.
- 18:00h Leyreny (Artista urbano). La Rosaleda.
- 18:00h Diana de los cuentos. Lü de Lourdes. Nueva Arboleda.
- 18:00h Taller El Bosque Encantado. Espacio Ekokids de Urbaser.
- 19:00h Q+TDA. Escenario Picnic.
- 20:15h Tango El Garage. Escalinata del Batallador.
- 22:00h Fresquito y Mango. Escenario Picnic.

Domingo 26

- 11:00h Demostración Asociación de Floristas de Aragón. Nueva Arboleda.
- 11:00h La fábrica del compost con Las Tribus del Parque. Espacio Ekokids de Urbaser.
- 12:00h Los cracks del 29. Swing & Co. Escalinata del Batallador.
- 13:00h Daniel Quezada Manchester (Artista urbano). Puente de los Cantautores.
- 13:15h Muro Kvartet. Escenario Picnic.
- 13:30h Almozandia. Los tropezantes. Nueva Arboleda.
- 14:30h Alex Curreya Dj. Zona picnic.
- 17:00h La fábrica del compost con Las Tribus del Parque. Espacio Ekokids de Urbaser.
- 18:00h Danica (Artista urbano). La Rosaleda.
- 19:00 Lu Demie. Escenario Picnic.
- 21:00h Delilah Escenario Picnic.

ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS

Como ya es tradicional, Zaragoza Florece desbordará los límites del Parque Grande para inundar de flores distintas calles y edificios de Zaragoza.

PLAZA DE SANTA ENGRACIA

De la mano de Heraldo, esta céntrica plaza acogerá una exposición de 8 reproducciones escultóricas inspiradas en los leones del Puente de Piedra, de 2 metros de altura y 2 de longitud (aprox). Cada león tendrá una gran melena compuesta por flores, realizadas por diferentes artistas florales.

Se encargará a 8 floristerías la elaboración de la decoración de la melena del león, con una temática o un tipo de flor. 8 obras de artes florales bajo un denominador común, símbolo de la ciudad. Cada escultura dispondrá de una placa con el logo de Ayuntamiento y Heraldo, patrocinador general de esta actividad, y de los patrocinadores específicos de cada león.

GRAN VÍA DE SANTIAGO RAMÓN Y CAJAL

En este emblemático paseo se ubicará exposición que promete ser muy espectacular. Una serie cubos de gran tamaño estarán dedicados a diferentes flores, y en ellos será recreado un cuadro protagonizado por esa flor, con flores reales.

'Los girasoles' de van Gogh o los lirios, 'El beso' de Klimt, o 'La Primavera' de Arcimboldo, se verán reflejados en esta exposición, a través de la flor protagonista del cuadro, contextualizando el mismo y el protagonismo de esa flor en Aragón.

En cada cubo tematizado con una flor habrá:

- Una cara con un cuadro famoso recreado con Flores reales
- Otra cara, con la explicación de la obra (artista, periodo, significado, corriente artística, donde está la obra...)
- Otra cara dedicada a la flor: dónde podemos encontrar esta flor en Zaragoza, en Aragón y en el mundo, sus propiedades...
- Otra cara dedicada a las actividades de Zaragoza Florece.

GASTRONOMÍA Y CÓCTELES CON ZARAGOZA FLORECE

Como en ediciones anteriores, el sector de la hostelería de Zaragoza ha mostrado su interés en colaborar con el Festival Zaragoza Florece.

Diferentes establecimientos zaragozanos ofrecerán al público variadas y sorprendentes propuestas gastronómicas y de mixología, que incluirán flores en su decoración, ya sea como parte comestible o como producto con forma de flor. Texturas, aromas y sabores se incluirán en la oferta de brunchs, tapas, platos, meriendas y cócteles.

CONCURSO DE FOTOGRAFÍA

La Junta Municipal de Universidad, a la que pertenece el Parque Grande José Antonio Labordeta, ha organizado una nueva edición de su Concurso de Fotografía, que este año tendrá como modalidad única y tema del concurso el Festival Zaragoza Florece.

Podrán participar en el concurso todos aquellos autores que lo deseen, siempre que estén empadronados en la ciudad de Zaragoza. El plazo de recepción de fotografías finalizará el día 12 de junio de 2024. Las candidaturas se presentarán directamente en la sede de la Junta Municipal Universidad (en horario de 8:30 a 13:30) C/ Domingo Miral 5, 50009 Zaragoza. El número obligatorio de obras a presentar será de 2 fotografías por concursante.

Se otorgarán 2 premios (1º y 2º) de 700 euros y 300 euros respectivamente, en cheque regalo.

DECORACIONES FLORALES EN LA VÍA PÚBLICA

Los Tranvías de Zaragoza volverán a ser la conexión de Zaragoza Florece con la ciudad, no sólo como transporte público sino, también, a través de las flores. Las paradas ubicadas entre Fernando el Católico y Plaza de España serán decoradas con flores y alusiones al Festival.

Además, y en un listado que se irá dando a conocer en la web de Zaragoza Florece, edificios emblemáticos como el Teatro Principal, comercios, sedes de entidades bancarias etcétera ya están pensando una decoración especial alusiva al Festival.

El objetivo es que toda la ciudad se implique y que Zaragoza se ofrezca a todos como una ciudad colorida y llena de flores.

PATROCINADORES Y COLABORADORES

PATROCINADORES



COLABORADORES

